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Protokoll über die Sitzung 
des Planung- und Maßnahmenausschusses 

vom 27.08.2019 

Ort:  Dorfhaus Hagen, kleiner Sitzungssaal 

Beginn:  19:30 Uhr 

Ende:   20:39 Uhr 

 

 

Anwesend:  GV Michael Rissmann, GV Nadine Schwarzkopf, GV Martin Nissen 

BM Kai Hauschildt, BM Matthias Ott 

 

 

Vorgesehene Tagesordnung: 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Verpflichtung eines bürgerlichen Ausschussmitgliedes 

3. Bericht des Vorsitzenden und der Ausschussmitglieder 

4. Bäume in der Dorfstraße 

5. Pflege der Wege und Gräben 

6. Straßenlaternen auf LED umrüsten 

7. Gemeindearbeiter 

8. Verschiedenes 

 

TOP 1: 

Nach der Begrüßung der anwesenden Ausschussmitglieder und der Gäste stellt der 

Ausschussvorsitzende Michael Rissmann fest, dass zur Sitzung fristgemäß eingeladen wurde und der 

Ausschuss Beschlussfähig ist. 

 

TOP 2: 

Der Ausschussvorsitzende verpflichtet Matthias Ott als bürgerliches Mitglied auf seine Aufgabe. 

 

TOP 3: 

Bericht des Vorsitzenden: 

Folgende Arbeiten wurden in den letzten Monaten durchgeführt: 

o Es wurden die Banketten gemäht. 

o Es wurde bei den Klärteichen gemäht. 

o Die Bäume in der Dorfstraße wurden beschnitten. 

o Es wurde die Sirene freigeschnitten. 

o Der elektronische Türriegel für den Kindergarten wurde in Auftrag gegeben und 

montiert.  

 

 

 



 

 

Seite 2 von 4 

Protokoll über die Sitzung 
des Planung- und Maßnahmenausschusses 

vom 27.08.2019 

Folgende Arbeiten sind durch Gemeindevertreter erledigt worden: 

o Die Mülleimer wurden regelmäßig geleert. 

o Die Dachrinne beim Dorfhaus wurde teilweise (Seite Spielplatz) gereinigt. 

o Es wurde Schnitzelgut am Denkmal verteilt. 

o Das Spielegerüst beim Kindergarten wurde ausgebessert. 

 

Folgende Arbeiten sind noch nicht erledigt: 

o Es muss noch der Baumschnitt an der Eiche beim Denkmal, der Esche am Infokasten und 

der Bäume beim Kindergarten erfolgen. 

o Die Verstopfung am Fallrohr, im Bereich Spielplatz am Dorfhaus muss beseitigt werden. 

o Der Fahrradweg nach Hitzhusen ist weiter in Bearbeitung. 

 

Mängel und Wünsche der Kita: 

o Erneuerung der Sandkastenumrandung 

Die Sandkastenumrandung wird als noch tauglich eingestuft.  

Sie wird weiter beobachtet und ggf. ausgetauscht. 

o Im Kindergarten ist die Tür vom Flur zum Gruppenraum beschädigt. Diese wird von der 

Kindergartenleitung ausgebessert. 

o Mehr Platz für Kinderbetten 

Es wurde eine Alternative vorgeschlagen. 

o Das Spielgerüst wies einige Mängel auf. Diese wurden bereits durch die GV beseitigt. 

o Die Kita-Leitung regt an das Spielgerüst zu streichen.  

Der Ausschuss schlägt vor dies in Elternhand zu geben. 

o Die Außenfensterbänke beim Spielplatz sind nicht geschützt.  

Der Ausschuss hält Maßnahmen dafür nicht notwendig. Die Kita-Leitung darf sich gern 

über Preise für einen Kantenschutz erkundigen, ggf. können diese angeschafft werden. 

 

Der Ausschuss hat beschlossen: 

o An der Zufahrt zum Dorfhaus wird ein Hinweisschild „Kita Bärenstark“ aufgehängt. 

o An der Eiche, in der Zufahrt zum Dorfhaus, wird kein Verkehrsschild aufgestellt, um auf 

die Verkehrsführung hinzuweisen. 

Kai Hauschildt regt daraufhin eine durchgezogene Linie an, die die Verkehrsführung 

anzeigen soll. 

o Auf dem Spielplatz wird kein Müllkorb angebracht. 

o Die Kindergartentüren werden vom Gemeindearbeiter gestrichen. 
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TOP 4: 

Bäume in der Dorfstraße: 

o Es soll ein neuer Baum bei der Dorfstraße 22, gepflanzt werden. 

o Der Baum bei der Dorfstraße 6 ist krank und sollte kurzfristig gefällt werden. 

Dieses wird durch die FFw Hagen erfolgen. 

o Der Ausschuss empfiehlt als Ersatz Winterlinden zu pflanzen. 

Es wurde mit Mehrheit beschlossen Winterlinden zu pflanzen. Enthaltungen gab es nicht. 

 

TOP 5: 

Pflege der Wege und Gräben:  

o Diverse Wege und Gräben müssen gereinigt bzw. ausgebessert werden.  

1. Es wird mit den Gräben am Meinhopweg begonnen.  

2. Es werden die Wege Mühlenkampweg und Waldweg ausgebessert. 

Der Ausschuss stimmt einstimmig dafür, die Gräben und Wege in der genannten Reihenfolge 

abzuarbeiten. 

D. Thomsen berichtet über den schlechten Zustand des Meinhopweg. Besonders am Anfang des 

Weges Meinhop / Meinhopweg. 

 

TOP 6: 

Straßenlaternen auf LED umrüsten: 

o Aufgrund einer Förderung von bis zu 50% durch Kreis bzw. Land empfiehlt der Ausschuss, 

€ 40.000,- für die einheitliche Herstellung der Straßenbeleuchtung im Haushalt 2020 

einzuplanen. 

 

Beschluss zur Vorlage bei der Gemeindevertretung: 

Der Ausschuss empfiehlt der Gemeindevertretung zu beschließen: 

 Für die Anschaffung von LED Straßenbeleuchtung € 40.000,- in den Haushalt 2020 

aufzunehmen. 

Ergebnis: einstimmig 

Hr. Bauerfeind regt an, Straßenlaternen mit Bewegungsmelder zu verbauen. 

 

TOP 7: 

Gemeindearbeiter: 

o Der Gemeindearbeiter hat die Arbeit noch nicht aufgenommen. Es gibt noch 

Klärungsbedarf zwischen ihm und dem Bürgermeister. 
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TOP 8: 

Verschiedenes: 

o Die Geschwindigkeitswarntafel wurde geliefert und soll der Gemeinde Hagen kurzfristig 

zur Verfügung stehen. Die Haltepfosten dafür sind bestellt und müssen noch aufgestellt 

werden. 

o Der Kreis hat die Freigabe für die Warngatter an den Orteingängen erteilt. Die weitere 

Vorgehensweise wird noch besprochen. 

o In den kommenden Tagen werden “Heckenschnitt-Zettel“ vom Amt an die Haushalte 

verteilt. Es gab wiederholt Beschwerden über nicht geschnittene Hecken. 

o Es findet ein Workshop “Neuaufstellung Regionalpläne SH“ statt. Bei Interesse bitte an 

Michael Rissmann wenden. 

J. Zierau regt die Rattenbekämpfung an. Michael Rissmann verweist auf die Gemeinderatssitzung am 

11.09.2019. 

D. Thomsen regt an, ein Apell-Schreiben an die Bewohner zu richten. Alle mögen von Kompost auf 

die braue Tonne umsteigen. Weiter weist Hr. Thomsen darauf hin, die Straßenschilder zu richten und 

ggf. zu säubern. 

Kai Hauschildt regt an, bei der Banketten Pflege den Schusterweg auszuklammern. 

Hr. Bauerfeind regt an, ein Verkehrsschild an der Kreuzung Hagen / Fuhlendorf / Armstedt / Bad 

Bramstedt zu errichten. Entweder Achtung Fahrradweg bzw. Zone 70. 

 

 

 

Protokollführerin:  

Nadine Schwarzkopf 
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